



Le centenaire de la houille blanche se prépare

De mai à octobre 1925, Grenoble avait accueilli l'Exposition internationale de la houille blanche et du tourisme, attirant plus d'un million de visiteurs et propulsant l'hydroélectricité naissante au statut de source d'énergie moderne et prometteuse. Un siècle plus tard, l'association Hydro 21, prépare le centenaire de cet événement, aux côtés de quatre autres porteurs du projet : Grenoble Alpes Métropole, les communautés de communes du Grésivaudan et de l'Oisans, ainsi que le Département de l'Isère.

Patrimoine industriel

Le 9 octobre dernier, en clôture de la 9^e édition des Rencontres business hydro, le comité de pilotage de ce centenaire a levé le voile sur une partie de



© Cie des Médias

Les organisateurs du centenaire espèrent voir émerger une centaine d'événements.

la programmation. « Ce sera un feu d'artifice événementiel, qui a pour vocation de mettre en visibilité l'histoire, le patrimoine et les équipements hydroélectriques toujours en service actuellement », indique Roland Vidil, président de l'association Hydro 21, qui rassemble les entreprises du secteur de l'hydroélectri-

cité et organise les Rencontres business hydro. De février à octobre 2025, les organisateurs ambitionnent d'associer ce centenaire à plus d'une centaine d'événements, de conférences, de rencontres professionnelles mais aussi des expositions et des rendez-vous grand public, notamment au musée dépar-

temental de la Maison Bergès, à Villard-Bonnot. Née dans les Alpes il y a plus d'un siècle, l'hydroélectricité, « qui a fortement contribué à la modernisation et aux équipements publics de territoires reculés », selon Pierre Gandit, vice-président de la communauté de communes de l'Oisans, ne demeure pas moins une solution d'avenir. « Elle représente 42 % des sources d'énergies renouvelables du mix énergétique de la métropole de Grenoble et nous prévoyons qu'elle atteigne 50 % en 2050 », indique notamment Pierre Verri, vice-président de la Métro en charge de l'énergie et du climat. Des sujets brûlants, comme le renouvellement des concessions hydroélectriques ou la sécurité des barrages, seront également débattus lors du centenaire. ●